

# VERTICAL

PARCS  
INTERGÉNÉRATIONNELS



## Parcs intergénérationnels

Français V2,5

PDF Download:  
[verticaltechnik.ch/pdf](http://verticaltechnik.ch/pdf)





# Parcs intergénérationnels

## Sommaire

- 2 Avant-propos
- 4 Arlesheim
- 6 Poster
- 8 Crans-Près-Céligny
- 9 Le Châble
- 10 Interview

## Avant-propos

Un lieu de rencontre attractif, pour une interaction sociale entre jeunes et personnes plus âgées, loin des centres commerciaux et du consumérisme. Avez-vous également ce besoin au sein de votre commune? Alors nous avons la bonne solution pour vous : avec nos parcs intergénérationnels, nous créons des espaces pour des activités de loisirs constructives, qui favorisent l'échange entre toutes les générations.

La clé du succès pour un parc intergénérationnel est de combiner différentes activités, afin de répondre aux besoins de chaque tranche d'âge. Nous pouvons associer les activités de telle sorte que des interfaces intéressantes apparaissent. Ainsi, un même lieu permet de rassembler les habitants et d'y créer une atmosphère d'échange convivial, tout en proposant de faire des exercices physiques.



Illustration d'un parc intergénérationnel

## “Un parc intergénérationnel apporte de la vie dans votre commune.”

Les utilisateurs sont informés des règles de la place au travers d'un panneau d'information. Cependant, l'expérience a montré que les parcs intergénérationnels s'autoréglementent, en raison du mélange de tous les groupes d'âge.

Il est possible de combiner différentes structures, comme les skateparks, les pumptracks, les installations de street workout, de parkour ou de ninja, les installations de blocs ou d'escalade, les aires de jeux ou encore les parcs de mouvements. Le mobilier urbain comme les bancs, tables, voiles d'ombrage, fontaines, poubelles ou les stations de recharge solaires viennent compléter le parc.

Les idées et besoins proviennent directement des futurs utilisateurs, permettant de créer un concept réaliste et fonctionnel. Les processus de création de nos parcs de génération s'accompagnent d'ateliers

de conception spécifiques. Sur place, des petits groupes travaillent intensivement le sujet pendant une période limitée. Dans le cadre d'un atelier animé par nos soins, cette équipe travaille ensemble dans un objectif commun. Les futurs utilisateurs contribuent ainsi à façonner le projet, ce qui renforce également la future appropriation du lieu. Un sens naturel de la responsabilité pour l'utilisation ultérieure du parc se développe.

Un parc intergénérationnel apporte de la vie au sein de votre commune et contribue ainsi à l'attractivité du lieu - en particulier pour les familles. Nous serons ravis de vous conseiller et attendons avec impatience de vous entendre.

**Paul Heuberger  
PDG Vertical Technik SA**



## Arlesheim – un exemple à suivre

### Parc intergénérationnel avec Skatepark en granit, Minirampe, installation de Street Workout et de Parkour

Après que le skatepark vieillissant ait dû être démonté, la commune a consulté tous les résidents de moins de 26 ans afin de recueillir leurs souhaits. Différentes alternatives à l'utilisation de cet espace vacant pouvaient être choisies, avec notamment un skatepark, une installation de parkour et de street workout. Vertical Technik SA a accompagné la commune tout au long du projet, depuis le premier contact avec les éducateurs, jusqu'à la remise du label UNICEF «commune amie des enfants». Lors de la phase de développement, plusieurs ateliers ont été organisés, avec des enfants, des adolescents et des adultes, afin de collecter les idées et besoins et de définir ensemble et une nouvelle installation de loisirs sur-mesure.

L'étude du projet a consisté à conseiller les participants à l'atelier, à coordonner leurs idées et à créer un concept de base du projet. Les emplacements pour le skatepark et pour les

installations de street workout avaient déjà été déterminés à l'avance.

Nous avons soumis l'avant-projet avec des visuels en 3D, une estimation des coûts de construction et un planning prévisionnel à la municipalité, et avons été chargés de mettre en œuvre l'ensemble du projet en tant qu'entreprise totale.

L'adjudication en tant qu'entreprise totale était logique, car la mise en œuvre de chaque partie du projet nécessitait le recours à des spécialistes. En tant qu'entreprise totale, nous avons pu réaliser ces services avec des entreprises locales, mais étions le seul interlocuteur du client.

Le skatepark a été livré par nos soins en 2019. Dans un premier temps, nous avons réhabilité la surface du skatepark, jugée trop rugueuse, en y coulant une nouvelle couche d'asphalte de 3 cm d'épaisseur.

Les éléments de skatepark, préassemblés dans notre atelier, ont ensuite été installés sur place. Ils sont faits à 100% en granit, sont résistants aux intempéries et ne nécessitent pas d'entretien. Une fois terminé, nous avons remis le skatepark au conseil municipal et aux utilisateurs lors d'une inauguration festive.

En 2020, nous avons terminé l'installation des agrès de street workout. La zone face à l'entrée de la piscine a été excavée, afin d'y réaliser des fondations en béton. Des murets en béton et des barres métalliques y ont ensuite été installés. Une slackline complète la zone.

Les travaux entre l'entreprise de génie civile locale et Vertical Technik SA ont été clairement définis. Nous avons travaillé en tant que spécialiste pour les installations de street workout et de parkour. Les agrès ont été fabriqués par nos soins à Frenkendorf et installés sur place. De cette manière, nous avons pu apporter nos compétences clés et garantir un haut niveau de qualité au client.

Le revêtement souple en EPDM et les travaux environnants ont également été réalisés par une entreprise locale spécialisée, sous notre direction.



Cette installation est la première structure combinée de street workout et parkour en Suisse.

Le champion du monde en titre de parkour, Chris Harmat, et la World's Parkour Family ont confirmé la qualité et la fonctionnalité comme étant la meilleure opportunité d'entraînement en Suisse.



**VERTICAL**







## Crans-Près-Céigny

### Parc intergénérationnel avec Skate Plaza, parc de mouvements et zone de détente

La commune de Crans-près-Céigny, près de Nyon, a souhaité créer un lieu pour les jeunes, où les seniors pourraient également venir et faire des exercices.

Notre rôle était de concevoir un projet qui encourage la convivialité, l'expérience partagée et l'activité physique. Notre proposition d'un skatepark avec un chemin circulaire et des bancs, des agrès d'exercice physique et de généreux espaces verts, a rencontré l'approbation des responsables.

La légère pente du terrain a permis de créer le skatepark sur trois niveaux. Cela a permis de créer un circuit ou d'utiliser deux lignes distinctes le long de la pente.

Des places assises et des tables se trouvent entre le Skatepark et les agrès d'exercice physique.

Ce projet est considéré comme le premier skatepark de Suisse avec un grand espace vert en son centre.





## Le Châble

### Parc intergénérationnel avec Skatepark, Pumptrack, aire de jeux et aire de détente



Le parc intergénérationnel est situé à proximité de la station inférieure du téléphérique «Le Châble-Verbier».

Le Châble est un village situé en contrebas du domaine skiable de Verbier et est relié à Verbier et Bruson par le téléphérique.

De nombreuses familles avec enfants vivent dans cette région et utilisent le parc intergénérationnel tous les jours.

Les enfants apprécient la balade sur les vagues d'asphalte. Les plus petits jouent sur une aire de jeux contemporaine, avec un sol amortissant

Tours d'escalade, balançoires, toboggans et trampoline au sol vous invitent à vous défouler.

Les voiles d'ombrage offrent aux parents une zone protégée du soleil ou des intempéries, juste à côté de l'installation. Le parc dispose également d'un point d'eau.



## **Identifier et mettre en œuvre les besoins**

**Discussion avec Ursula Laager, conseillère communale  
d'Arlesheim, au sujet de la collaboration avec  
Vertical Technik SA**





Skatepark en granite



Triple Somersault dans la zone de parkour

### Madame Laager, comment est né ce vaste projet?

Il y avait déjà un skatepark dans notre commune, qui était très utilisé. Malheureusement, la structure était vieillissante, nous avons dû choisir entre se débarrasser de l'installation, la rénover ou installer quelque chose de nouveau. Avant de prendre la décision finale, nous voulions impliquer les jeunes. Dans le cadre d'un sondage, nous leur avons directement demandé s'ils voulaient toujours avoir un skatepark. Nous avons découvert que cette installation était toujours plébiscitée, mais que les jeunes souhaiteraient également une installation pour le street workout, le parkour et un pumptrack. Nous étions à la recherche d'une entreprise capable de mettre en œuvre un tel projet de manière professionnelle. Vertical Technik SA et Paul Heuberger nous ont été fortement recommandés, y compris par Gaby Meyer, du service jeunesse d'Arlesheim.

### Comment avez-vous travaillé avec nous?

Nous avons vraiment apprécié la manière dont Paul Heuberger a impliqué les enfants et les jeunes à l'atelier. Il a décomposé les idées, a montré ce qui pouvait être adapté à partir des idées, mais aussi ce qui était moins réaliste.

L'objectif était de ressentir les préoccupations fonda-

mentales des futurs utilisateurs et de les mettre en œuvre de manière à ce que les jeunes puissent s'y reconnaître. Cependant, la solution conçue devait également être sûre et durable. Cela a très bien fonctionné. Les enfants et les adolescents disent: "C'est exactement ce que j'avais imaginé". Paul Heuberger a identifié les besoins et les a très bien mis en œuvre.

### Madame Laager, merci pour votre temps.

Saut aérien entre parkour et street workout





Vertical Technik AG  
Bächliackerweg 6  
CH-4402 Frenkendorf

📞 061 413 28 00  
💻 [verticaltechnik.ch](http://verticaltechnik.ch)  
✉ [info@verticaltechnik.ch](mailto:info@verticaltechnik.ch)

## Nos brochures & flyers

- Participation
- Skateparks en béton
- Produits de sécurité
- Street Workout & Parkour
- Indoor Skateparks & Freestyle Centers
- Skateparks modulaires
- Skateparks en granit
- Parcs intergénérationnels
- Escalade



PDF Download:  
[verticaltechnik.ch/pdf](http://verticaltechnik.ch/pdf)

